



à l'attention de Mme Cathy Cox, Ministre du Sport, de la Culture et du Patrimoine

Saint-Sauveur-en-Puisaye / Winnipeg, le 25 mars 2019

Madame la Ministre,

A l'initiative du directeur de la maison Gabrielle-Roy, à Winnipeg (Canada), M. Sébastien Gaillard, et du directeur de la maison de Colette, à Saint-Sauveur-en-Puisaye (France), M. Frédéric Maget, et en accord avec les présidents des conseils d'administration des deux lieux, la maison de Colette et la maison de Gabrielle Roy ont décidé de se jumeler afin de favoriser la découverte réciproque des deux femmes de lettres des deux côtés de l'Atlantique et de s'engager durablement dans des projets littéraires, culturels et pédagogiques communs.

Colette et Gabrielle Roy incarnent dans chacun de leur pays d'origine - comme à l'international - le génie littéraire féminin. Leurs maisons occupent dans la vie et dans l'œuvre des deux écrivaines une place et un rôle essentiels, à la fois lieu de naissance et de jeunesse et support de la création littéraire, et font l'objet dans chaque pays de mesures de protections témoignant de leur valeur patrimoniale, littéraire et historique.

Chacune des maisons est engagée, au-delà de sa dimension patrimoniale, dans des projets culturels ambitieux visant non seulement à la transmission de ce patrimoine à tous les publics, mais également à l'éducation culturelle et artistique tout au long de l'année. Dans cette perspective commune, les deux maisons souhaitent initier plusieurs projets destinés à poser les bases du partenariat incarné de façon concrète dans chaque lieu.

Parmi ces projets, la réalisation d'une exposition conjointe présentant en parallèle les grands aspects biographiques et littéraires de chaque auteure et diverses activités culturelles et littéraires connexes : conférences, ateliers lecture et écriture, spectacles, etc. avec la volonté de transmettre et de partager et de renforcer les liens culturels et littéraires entre le Canada et la France.

Nous vous remercions par avance de l'attention bienveillante et du soutien que vous voudrez bien porter à cette initiative unique entre nos deux lieux littéraires et entre ces deux femmes de lettres dont la vie et l'œuvre auront profondément marqué l'histoire du XXe siècle.

Dans cette attention, avec espoir et conviction, nous vous prions d'accepter l'expression de nos plus respectueuses salutations,

Laurent Gimenez

Président de la Maison Gabrielle Roy

Jean-François Brégy

Président de la Maison de Colette